
! ! ! ! !新一届欧盟委员会和

我们领导人如何使中欧合作

走得更远"将是一大看点# $

!!!国务院总理李克强

!月 "#日至 $月 "日赴布鲁

塞尔出席第十七次中国欧盟

领导人会晤并顺访比利时"专

家学者对此次出访寄予厚望#

!需要追问的是" 高达

!"##多万元的高档酒"都招

待了谁%要知道"这些高档酒

的背后"远不是 !"##多万元

那么简单" 它极有可能转化

成一条条的利益链&腐败链"

形成一个个的制度漏洞&监

督缺口" 从而给一些人留下

太多可以钻的空子" 严重侵

蚀企业利益和公共利益# $

!!!国家审计署 "# 日

发布 "%&' 年度中央预算执

行和其他财政收支审计情况"

其中"中电投集团下属企业竟

然在八项规定出台后" 花费

&$()*!!万元购买高档酒# 新

京报今天就此发表社论#

!每次在海上执行任务"

从空中俯瞰那些被其他国家

占据的岛礁"心里会很难受#

这些岛礁变化很快" 这次去

看还无人控制" 下次可能就

有人上去了"有了建筑物"再

隔一段时间就发现机场在扩

大"还竖起了导弹发射架# $

!!!南海上空执行巡逻

检查任务的北海舰队航空兵

飞行员丁家和上校感慨#

!养老金投资运营方案出台

突破了观念和体制的双重 '禁

锢(" 数万亿的养老基金终于可

以运转起来保值增值# 方案应

该会比较快公布" 但真正到执

行还需要很长的一段时间# $

!!!中国社科院世界社

保研究中心主任郑秉文昨天

接受媒体采访时表示#

!兄弟"给考生介绍北大

情况"让学生更好地选择"你

夸张一点也没问题" 但非要

超越政策"拿钱诱惑考生"就

不怕教坏小孩子吗$$

!兄弟"过去五年你们砸

钱买走的唐某&郭某"需要我

讲吗%我们也再次说明"拿分来

跟北大谈钱的"门儿都没有) $

!!!清华$ 北大四川招

生组昨微博骂战互揭花钱买

考生"此后删帖#

!我女儿比你女儿还漂

亮"一生都毁了# $

!!!台湾地区领导人马

英九昨天下午到北投荣民总

医院探视八仙乐园粉尘爆炸

案伤员与家属" 一位重伤患

者的父亲紧握马英九的手"

情绪激动$满面泪痕地说#

!我们不会放弃火箭回收

的尝试"如果火箭可以像飞机

一样重复使用"那么进入太空

的成本可以降低百倍# $

!!!美国东部时间 "#日

&%时 "&分" 美国可回收火箭

猎鹰 +号从佛罗里达州卡纳

维拉尔角空军基地发射升空 "

分钟后出现异常爆炸解体# 美

国太空探索技术公司首席执

行官马斯克对此发表看法#
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全口径预算监督，都管点啥？
姚丽萍

! ! ! !本月! 市十四届人大常委会第

!" 次会议批准了 !#"$ 年市本级

预算调整方案"

这! 不过是全口径预算监督大

背景下的一件平常事!值得说说的!

倒是全口径预算监督本身" 都说预

算呀!预算监督呀!太专业了!听上

去云山雾罩的#$$千万别! 你我可

都是纳税人! 税收可是公共财政的

一大重要来源%

这几天!私车额度拍卖!因为拍

卖系统的技术问题! 不知道让多少

人夜不能寐&这些年里!预算监督念

念不忘的! 却是另一件事$$$私车

额度拍卖所得%

!##%年 "月市十三届人大一

次会议上!秦文波代表提交'代表建

议(!建议公开本市新增机动车额度

及拍卖资金使用情况% 私车额度拍

卖所得属于预算外资金! 人大代表

建议应把私车额度拍卖所得纳入预

算报告!依法向人大报告% 当年!市

发改委对代表 '代表建议( 答复显

示! 市新增机动车额度拍卖所得资

金!由市财政专户存储!按程序批准

使用% 由市交通局)市建设交通委)

市发展改革委)市财政局)市公安局

等部门组成机动车额度管理联席会

议!负责全市机动车额度管理工作!

包括确定年度新增机动车额度总

量)提出机动车额度管理措施)组织

机动车额度拍卖! 以及拍卖所得资

金的使用安排等% !##&年!审计部

门对历年额度拍卖资金收缴及使用

情况进行了专项审计!!##&年拍卖

资金的收支情况也已在 !##%年 !

月对外公布%

!#"#年!备受关注的'私车额

度拍卖收支(终于纳入了预算报告!

报告说明了私车额度拍卖总体收

入! 以及用于公交优先)&#岁以上

老年人免费乘车等具体情况%

此后! 私车额度拍卖的收支状

况在报告中越发翔实% !#"' 年 &

月!市十四届人大常委会第 "'次会

议上!市财政局预算执行报告显示!

!#"(年本市新增机动车额度拍卖

收入 %&)*亿元! 加上上年结转的

'+)"亿元!本市新增机动车额度拍

卖收入合计 "('亿元&本市新增机

动车额度拍卖收入使用 &'亿元!其

中,公交购车补贴 "*)+亿元)公交

优惠换乘补贴 *)!亿元)老年人免

费乘车补贴 $)*亿元)公交基础设

施建设和维护 $)%亿元)轨道交通

更新改造等补贴 (#亿元)其他政府

购买服务 ()$亿元-主要用于崇明

三岛水上客运低客流航次补贴!大

居)夜宵线)'最后一公里(等冷僻线

路补贴! 以及免公交车辆隧道通行

费补贴等.%本市新增机动车额度拍

卖收支相抵! 当年结余 +#亿元!结

余资金结转以后年度使用%

几年里!房价飙升!土地出让金

就成了公共关注热点%!##*年市人

代会!政府预算报告的显著变化是*

土地出让金纳入了预算! 公开土地

收益收支状况%

这一变化! 缘自 !##%年市十

三届人大一次会议收到的代表 '代

表建议(###刘正东等代表要求公

开行政机关)事业单位及公共资金)

专项资金审计情况! 公开土地出让

金收支情况% 为此! 市政府办公厅

'关于市十三届人大一次会议代表

+代表建议,办理情况的报告(表示!

结合-政府信息公开条例.!市政府

将加快健全信息发布) 评议和监督

等制度!建立一整套依法)合规的财

政性资金公开办法和审计结果公告

办法!公共资金的使用)管理将得到

有效监督"此后!上海市政府在全国

率先向地方国家权力机关报告土地

出让金管理情况! 增强了预算行为

的规范性和透明度"

土地出让金) 私车额度拍卖所

得都曾是预算外资金!就这样!这些

预算外资金一点点) 一步步纳入了

预算监督"

言归正传!我们就来看看*全口

径预算监督!到底都能管点啥/

去年 %月 ("日!!#年来首次

大修的-预算法.由十二届全国人大

常委会第 "#次会议通过!提升预算

监督透明度的'全口径预算监督(正

式入法"

所谓'全口径预算监督(!就是

要让政府收入和支出的每一分钱都

纳入人大审查监督"预算监督!是人

大基本职能之一" 但过去多年提交

人大的财政预算未能覆盖政府预算

的全部信息! 构成完整预算报告所

必需的国有资本经营预算) 社保基

金预算长期缺席! 大量 '预算外资

金(也游离在监督之外"

家家户户过日子总得有本账

吧! 财政预算正是一个国家的账本!

收入与支出关系千家万户"国家大法

的修订!折射的是现实生活的变化"

在上海!最近五六年里!从土地

出让金) 私车额度拍卖! 到 '四本

账(!一一纳入预算监督!预算监督

发展所有'一小步(的叠加!要推动

的!正是阳光预算的'一大步("

不过!全口径预算监督!不止要

管这些预算外资金" !#"#年!市十

三届人大三次会议上! 市人大代表

徐伟梧)朱红提出'代表建议(!建议

提高政府预算报告的透明度! 完善

人代会预算审查方式! 代表建议由

市财政局采纳"

!#""年起!上海市人民代表大

会开始审查本市所有市级主管部门

0涉及国家安全除外1 财政预算!所

涉部门约 "'#个至 "$#个!市级部

门预算审查由此全覆盖"

在'部门(全覆盖之后!预算监

督所涉'内容(的透明度持续提升!

直至 !#年来预算法首次大修!更是

明确了'全口径预算监督(的刚性约

束力"

大约 "#年前吧!预算监督差不

多还是'媒体禁区(" 我曾问一位立

法专家*什么时候!记者才可以报道

预算监督/

立法专家想了想!说!再过三五

年吧"

事实证明!所言不虚"

其实! 现代国家公共财政管理

已然发生深刻变化! 公共财政资金

源于纳税人! 公共财政管理是否合

法善用! 是否量力尽力增进公共福

祉$$$在此过程中! 全口径预算监

督!管的是国家的账本!却与每个人

的福祉息息相关"

! ! ! ! !科创中心的建设条件之一"要

看大学是否养得起爱因斯坦这样的

科学家"而不是用考核论文&院士的

帽子压死他" 否则只能培养学霸"而

不是科创人才# 此外" 政府要做三件

事*知识产权保护&反垄断以及监管有

度"千万不能事无巨细不留死角# $

!!!全国政协常委$市政府参

事室主任$上海,-.事务咨询中

心总裁王新奎

!知识更新速度之快已超乎想

象*医学知识 !%年更新 %#&"美国

大学专业知识的失效时间仅有 '(%

年"因此"创造知识比掌握知识更重

要# 现在的大学不适合培养未来的

创新领军人才"责任不在高考制度"

而是大学老师未能激发学生的创新

动力#此外"基层科技创新的成本偏

高" 效率和时间成本还不如发达国

家# 例如"海关实行正面清单"但每

天都有许多新的生物制剂发明出

来"清单来不及更新"我们就没法进

口#能否从上海自贸区开始试验"让

海关搞一个科研和科技服务类进口

的负面清单% $

!!!上海市知联会副会长$上

海科技大学副校长印杰

!政府掌握的数据&资源也是

一种生产要素"依法合规地开放给

社会"有助于打造出方便老百姓的

产品和服务# $

!!!致公党上海市委副主委$

市经信委副主任邵志清

!国企创新的很大障碍是领导

人的心理障碍# $

!!!民革上海市委委员$市国

资委副主任林益彬

!政府要少引导"多提供信息"

多解读政策"因为公务员大多不知

道产业在哪里" 还去引导人家"不

是引导人家吃药吗% $

!!!民建上海市委副主委$市

社科院经济研究所副所长张兆安

各界人士热议上海科创中心建设

本栏编辑 潘高峰 孙云

日前，市委统战部、市
级机关工作党委和上海广
播电视台联合举办的“同
心同德 聚力科创”上海科
创中心建设主题论坛上，
各界人士献计献策，热议
科创中心建设话题。
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